

LA NUEVA PRENSA

DIRECTOR,
Victor J. Gólcher

PROPIETARIO,
Juan Francisco Valladares

ADMINISTRADOR,
Marciano Acosta

ÉPOCA II

San José de Costa Rica, A. C. jueves 19 de junio de 1902

NUMERO 222

Gran Fábrica RUEGO AL PUBLICO SE DIGNE VISITAR MI
DE
ALMACÉN DE 7 A. M. **MUEBLES**
A 8 P. M.

UNICA EN Costa Rica **ESTILO Y Modelos extranjeros**
Emplea las finas y mejores maderas del país.—
Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan

Av. Central, Este, n.º 531
Jorge Morales Bejarano

En la

PANADERIA JOSEFINA
de don ALBERTO OBIO,

situada en la Calle Central Sur, se vende pan fresco y galletas á todas horas del día. Se garantiza la calidad de éstos. ¡Es la panadería que elabora mejor sus artículos!! El pan se vende más barato que en todas las fábricas del país.

¡Probadlo y os convenceréis de que es la realidad lo que se dice!

En Río Grande

Me hago cargo de asistir bestias y bueyes, proporcionándoles forraje de calidad superior y cuidados esmerados: seguridad en las bestias que se me encomienden, devengando la mitad de lo que otros cobran. Recibo órdenes de todas partes del interior y me comprometo á suministrar carretas á quien las necesite para el transporte de familias ó equipajes.

Miguel Rodríguez.

GRAN HOTEL FRANCES

EN RIO GRANDE

[ANTES HOTEL DE EUROPA]

A este establecimiento le ha valido el gran crédito con que cuenta el esmerado servicio con que sirve, el aseo que usa y la prontitud que gusta.

Se reciben órdenes para alistar bestias y carretas y suministrar mozos á cualquier hora.

Atendemos cualquier solicitud las que deben dirigírsenos por correo ó telégrafo por Atenas.

Este Hotel está situado al otro lado del río donde pára el tren.

ERNESTO SINVAL

Río Grande—Vía al Pacífico.

TARIFA:

Suscripción mensual..... 1 colón
Número del día..... 5 céns.
Id. atrasado..... 10 ..
Remitidos, por columna, en tipo corriente..... 5 colones

Anuncios

Un octavo de columna, por mes 1-25
Id. id. doble columna id. 2-50
Por veces, precio convencional.
No hacemos descuentos.

Agentes.

Limón..... B. Ramírez R.
Vía Limón..... F. Carran
Turrialba..... Carlos Figus
Santiago..... José Rojas
Jiménez..... Antonio Luna
Juan Vías..... Filadelfo Fonseca
Cartago..... Angel M. Sánchez
Paraiso..... N. Sáenz
Tres Ríos..... Máximo Solano
Curridabat..... León León
Guadalupe..... Jesús Angulo
San Pedro del Moján Luis Fait
Desamparados..... Isidro Ureña
Alajuelita..... Abram Rojas
Sta. María de Dota..... Eufrazio Ureña
Puriscal..... Emilio Carvajal
Santa Ana..... Gerardo J. Valverde
Escasú..... Víctor Zúñiga
Heredia..... Nicolás Cartin
Santo Domingo..... Ramón Bolaños R.
San Joaquín..... Hipólito Chaves
Río Segundo..... Alejandro Soto
Alajuela..... Ag. de Comisiones
San Ant. de Belén..... Esteban Murillo
Grecia..... Ricardo Alvarez
Naranjo..... Rogelio Castro
San Ramón..... Roberto Valladares
Zarco..... Jesús Vargas A.
San Carlos..... Ramón Quesada
Atenas..... Daniel Ruiz
Palmares..... Trino Araya
San Mateo..... Ernesto Valverde
Esparta..... Elías J. Chinchilla
Puntarenas..... J. M. Silva
Miramar..... Mateo Mena
Las Cañas..... Raf. Acosta C.
Santa Cruz..... José López
Liberia..... Gonzalo Villar
Poas..... Rafael Hidalgo
Sardinal..... Juan R. Robles
San Marcos..... Amando Padilla
San Pedro de Alajuela Ignacio Guzmán
Aserrí..... Antonio Castro
Filadelfia..... Alfonso Espinosa
Sto. Domingo de S. Mateo Miguel Molina

Se solicitan agentes.

ADVERTENCIAS EDITORIALES.

En la sección CAMPO NEUTRAL se publicarán los comunicados de interés particular, ó sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta.

Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los corresponsales podrán usar de estilo festivo, cuando á bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie. Cuando á pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados ó suprimidos del todo.

No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no, serán suspendidas al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

Las cartas en solicitud de suscripciones, que no vengán acompañadas del valor respectivo, no serán atendidas.

No se devuelven manuscritos ni se contestan cartas de remisión.

AVISO

Se alquila una CASA en las inmediaciones de San José, en la calle de Guadalupe.

Informes, frente á la plaza de la Dolorosa con

LIBORIA BERROCAL.

¡¡ Ojo, señores !!

A tiempo deben curarse las enfermedades. La viruela se pega por no visitar el Establecimiento de JOSÉ PEREIRA, situado en la esquina del Pago. Allí se encuentran toda clase de mercaderías FRESCAS y BARATAS.

¡Las pesas son legítimas!! ¡No se engaña á nadie!!

Acudid, seguros de que salís satisfechos del buen trato de su propietario.

P. G. VELLA

Cervecería de la Sabana

La mejor, la más saludable, la más sabrosa y la más barata de las cervezas que se fabrican en el país.

VENDO

4 máquinas encuadernación; 4 poleas de hierro para maquinaria; 5 floretes; 1 prensa de copiar, con su mesa; bolas de billar; 1 carretillo para Almacén; 1 carreta de arrastrar con bueyes; 1 hielera pequeña; 2 consolas y 1 espejo, para barbería; 4 sarandas para café; 30 diferentes máquinas de hojalatería; varios instrumentos y bigornias para hojalatería; herramientas de herrería; 1 mesa grande para dibujar, y 1 redondo, grande, 3 mesas pequeñas, para barbería; cinc y plomo en ternos; tipo de imprenta, usado; escuadras para estantería; ganchos para carnicería; bancos para herreros y carpinteros; 4 escaleras; 2 lámparas colgantes; 1 farol para saguán; 3 piedras de rueda para afilar; 1 rueda grande de madera para torno; pesas y útiles para romanas; 3 rifles; ruedas para carros de manos, pequeños, y 1 carrito; ejes para carros de manos; herramientas para cañería; 2 beletas para excusados; tubos de 2 y de 3 pulgadas; llaves de detención de 2 pulgadas; tubos, codos y tées de 1 pulgada; codos curvos de 1 y ½ pulgadas; uniones de tope para dos pulgadas; 1 balanza fina, para botica; otra para cartas; cazuelejas de hierro para pasteleros; tejas de vidrio; 2 tanques para alcohol; 1 máquina de coser, de mano; piñones y ruedas dentadas para maquinaria, y 2 vacas lecheras !!

• Ildefonso Vega.

HIGINIO CARMONA

Una de las casas que vende

Materiales de Zapatería más antigua, MAS ACREDITADA Y MAS BARATA y una de las causas por que puede vender más barato que en ninguna otra parte, es la de que ella misma

importa constantemente sus mercaderías

y por consiguiente su numerosa clientela encuentra en ella todo lo que necesita **FRESCO, BUENO Y BARATO**, y á más de estas tres inmejorables condiciones, el empeño de su propietario en atender bien y con amabilidad tanto al cliente pudiente que le compra por mayor como al modesto cliente que le compra al por menor.

Por demás está decirles á mis amigos y clientes que estoy dispuesto á venderles lo más barato que mis negociaciones me permitan y que me encuentran en el mismo local que siempre he ocupado

Higiene de las habitaciones

Y DEL AGUA EN COSTA RICA

POR LOS SEÑORES JIMENEZ

OBRA PREMIADA POR LA FACULTAD DE MEDICINA

Se halla de venta en la librería de don José Canalías á ₡ 1.50 el ejemplar.

OPICINA:—AVENIDA 12, OESTE.

APARTADO número 308

LA NUEVA PRENSA

San José, jueves 19 de junio de 1902

Las Casas de Corrección

(Unos chupan la miel y otros mascan la cera)

II

Según informes adquiridos, el modelo primitivo para dichas casas fue hechura de la Dirección de Obras Públicas y se pensó en hacer dichos edificios de hierro.— En esos días llegaba al país el notable arquitecto italiano señor Tenca, tan ventajosamente conocido hoy día.— El, desconocedor hasta del idioma, tomó parte en la construcción de dichos edificios, pero no era su papel allí el principal, ni pudieron sus atinadas indicaciones ser atendidas por contratistas que tendrían sus razones para hacer en el trabajo tan enormes economías como enormes fueron las ganancias obtenidas con el tal contrato. La Dirección de Obras Públicas conservó la inspección y suprema dirección de los trabajos. A propuesta del señor Tenca se convino en usar la mampostería en vez del hierro, pero en construcción á prueba de temblores. El señor Tenca hizo un plano de fachada que el jefe de la Nación encontró de mucho lujo y entonces hizo el que hoy se ve ejecutado; pero el señor Tenca sólo en eso tuvo una acción directa y resulta que ¡la fachada es lo único pasable de las dichas casas. El señor Tenca, acabado de llegar, desconocía las resistencias de las capas del suelo en Costa Rica y desconocía la calidad de las maderas y en todo se limitó á obedecer las órdenes de los contratistas y la inspección de la Dirección General de Obras Públicas. Queda pues, fuera de responsabilidad el señor Tenca, y no podía ser de otro modo. Estos informes y otros de que después nos ocuparemos, son tomados de fuentes verídicas y nosotros tenemos mucho gusto en poder afirmar que la buena fama del señor Tenca no ha de menoscabarse bajo ningún concepto desde luego que él se

limitó á cumplir instrucciones de otros.

Pero quedan aún en pie nuestras dudas y renovamos la pregunta: ¿están recibidas las casitas del contrato?

¿Quién las recibió?

Y es que realmente vale la pena saber eso porque nos gustaría ponernos al habla con quien fuera para pedirle algunos datos á fin de disipar ciertas dudas. Entre estas, *la primera es*: Fue tan imprevisora toda una Dirección General de Obras Públicas para realizar enorme contrato con tales deficiencias que luego hubo necesidad de hacer otro por 60.000 colones y ni aún con eso están terminadas las benditas casitas? *Es la segunda*: dónde se quedaron olvidadas las armazones de hierro que debieron formar *alma* entre las paredes?

Ya continuaremos exponiendo nuestras dudas.— Mientras tanto, para terminar, por hoy, informamos á nuestros lectores de que las chocitas esas del medio millón van á ocuparse con el Liceo de Costa Rica la una, y con Escuela de Artes y Oficios la otra. No se hará en ellas la estación del Ferrocarril al Pacífico (si Dios no dispone otra cosa.)

CAJA ESCOLAR DE AHORROS

Esta benéfica institución ha progresado bastante. Contra lo que generalmente sucede entre nosotros parece estar en camino de llegar á la meta que se tuvo en cuenta al fundarla.

Si esa institución hubiese quedado en manos de los más interesados en ella misma, en vez de asegurarle mayor estabilidad, se hubiese destruido antes de seis meses, porque eso pasa siempre que un número cualquiera de costarricenses se asocia para algo. Seremos siempre los últimos en el rol de las naciones del mundo; estamos á ello fatalmente condenados no por nuestra pequeñez como Nación sino por nuestra pequeñez de... otro género.

Y hay otra razón: el costarricense, enemigo natural de toda unión con sus paisanos se ha debilitado en todo sentido y es por lo general incapaz de iniciativa é incapaz de llevar á cabo nada

que no pueda ser hecho por uno solo y eso en determinadas circunstancias. Esa debilidad y esa incapacidad en el pueblo han hecho que nada se haga sin la voluntad de.....el Gobierno, y en lo que este no ayude ó impulse no se hace!

En la Caja Escolar de Ahorros quiso intervenir el Gobierno y lo hizo tomando una participación prudente y de ahí que esa institución se mantenga.

Hoy tiene un capital de mil colones impuesto al 6% anual y formado con cinco y diezés aportado por los alumnos.

Hace unos días que proponíamos á la Directiva de la Liga de Obreros que discutiese en su seno acerca de la formación de una caja de ahorros por el patrón de la escolar. Quizá el gobierno no rehusase intervenir algo en ello sabiendo como sabe que por pura iniciativa y con puro manejo particular no había de hacerse nunca. Y si en esto estamos engañados que salga un valiente y nos convenza de error.

NOTAS

UNA RAREZA

Hemos recibido un anónimo en el cual solamente se habla de varias cosas que pueden favorecer á la agricultura. Entre las varias ideas que expone el anónimo nos ha llamado la atención una. Dice que la destrucción de cercas ó divisiones entre los terrenos sería gran alivio para el campesino que en ellas se gasta un capital en alambre. Aunque es mala práctica tomar en cuenta los anónimos, por lo excepcional de este, decimos á su autor: sírvase Ud. explicar sus ideas ampliamente y si gusta le cederemos espacio en las columnas de *La Nueva Prensa* ó si lo prefiere, escribanos particularmente, pero también con largueza, con detalles, á fin de comprender bien lo que se propone y poderlo prohibir si conviene. ¿Por qué ocultar el nombre en asuntos de bien general é inofensivos? No hay razón.

CORRESPONSALES

ECOS PROVINCIALES

Cartago, 16 de junio de 1902.

—El jovencito Rafael Moreno, estudiante muy distinguido, hijo

del Licdo. don Inocente Moreno, se encuentra desde hace algunos días postrado en cama por peligrosa dolencia, que los médicos esperan combatir con buen éxito. Nuestra sociedad desea vivamente que se logre salvar al enfermo, quien por sus bellas dotes, constituye halagüeña esperanza, para una familia digna de toda estima y consideración, que hoy está accidentalmente entre nosotros.

—Sea cualquiera el resultado pecuniario de la velada artística, que anoche se dió en el teatro municipal, á beneficio de los damnificados de Guatemala, la sociedad de señoras vicentinas se ha hecho acreedora al aplauso general, lo mismo que todas aquellas personas que tomaron parte en el lleno del programa, entre las cuales sobresalieron la señorita Zelmira Segreda, don Gustavo Campos y don Ismael Cardona, cuyo talento y habilidades franquean siempre el camino á los entusiasmos del público.

—Pronto partirá á hacerse cargo de la Dirección de la Escuela de Niñas de Heredia, la señorita Mercedes Solera, que, aunque sólo por unos pocos meses ha dirigido la mixta de esta ciudad, ha tenido tiempo sobrado para probar su competencia y recibir el aprecio de sus superiores y subalternos, así como el de la mayoría de los padres de familia. Sea muy bien acogida en la ciudad de las flores la distinguida maestra.

—Pasadas las agitaciones últimas de la política, ha vuelto á su tradicional somnolencia, esta ciudad, y, apenas si hay quien quien pretenda hacer corrillo con la política *menuda* y *comadrera*, porque la sensatez y cordura de las personas que han figurado en la transacción, no se amoldarían á los exclusivismos y pequeñeces, que tanto daño han causado en todo tiempo á los intereses de esta provincia.

UN VETERANO.

ECOS DE PUNTARENAS

Señoras Directoras de

"LA NUEVA PRENSA"
San José.

El inesperado cambio de Gobernador de esta comarca, ocasionado por la renuncia que de tal puesto hizo don Camilo Mora Aguilar, ha dado, como es natural, origen á diversos comentarios, atribuyendo cada uno á su acomodo y particular criterio, la causa cierta de tan repentina terminación. El hecho es, que el señor Mora renunció por telegrama y que de la misma manera le fué aceptada su dimisión, siendo llamado interinamente á sustituirle el actual Capitán de puerto don Uladislao Guevara.

El nombramiento en propiedad de la persona que deba ocupar ese importante puesto, es co-

sa que tiene preocupados los ánimos de los puntareños y á fe que hay razón para ello, toda vez que de él depende en gran manera su tranquilidad y ulterior bienestar. Muchos son los candidatos que han sonado y sueñan: entre unos pocos adictos no sinceros si no de conveniencia del dimitente, han puesto en juego argucias y triquiñuelas de mala ley para conseguir que lo vuelvan á restituir á su puesto, vano empeño, á nuestro humilde entender; otros piensan en que vendrá *Fulano*; quienes que será *Mengano* y hasta ha habido á quien le hemos oído manifestar con tristeza, su temor de que por arte de birlibirloque pudiera suceder que la Gobernación recayera en *manos nuevas*, como dijo cierta vez de las rentas municipales un furibundo opositorista muy conocido en este lugar, lo que francamente, sería de lamentarse, por que entonces podría convertirse esto en un Haití ó Abisinia; mas por ventura, podemos decir á esos tales que *no están maduras*, por la convicción que tenemos de que tal cosa no sucederá y que el actual Gobierno sabrá elegir, no hay duda, con acierto la persona que debe poner al frente de ese destino.

A este respecto, creo del caso comunicarle, que ayer se dirigió por correo una manifestación escrita al señor Presidente de la República, en la que 26 electores de esta ciudad y la de Esparita, solicitan de aquel alto funcionario, en términos adecuados, que sea nombrado Gobernador don Agustín Guido. Si se considera á la opinión genuinamente manifestada, tal solicitud en mi humilde criterio, debe tomarse en consideración por el Supremo Gobierno, por ser ella la expresión de 13 mil almas que representan nada *menos* ese número de electores nombrados por la voluntad popular, y es de esperarse que el actual Mandatario, conocidas como son las cualidades que adornan al señor Guido, no vacilará en acceder á los deseos de la mayoría de los habitantes de esta Comarca, que ansían ver al frente de sus destinos á un hombre honrado, progresista é inteligente y que en toda ocasión ha procurado con entusiasmo desinteresado el adelanto de esta importante sección del país.

Próximamente trataré de asuntos de mucha importancia que deben ser conocidos del público.

Junio 17 de 1902

EL CRONISTA

Ultimas noticias por

CABLE

El tratado de amistad con Estados Unidos.

Madrid, 17. — Anúnciase hoy que el trato de amistad con los EE. UU. no estará



listo sino hasta el otoño, cuando se regresará á esta el señor Ministro de los EE. UU., Mr. Bellami Stores.

La salud del rey.

Londres, 17.—De Windsor notician oficialmente que el rey se encuentra mucho mejor; hoy pasó buena noche y el progreso hacia el completo restablecimiento de su salud no se interrumpe. Las medidas adoptadas por los médicos se deben á la necesidad de manejar con economía sus fuerzas en preparación para las ceremonias de la coronación. De acuerdo con esta idea, S. M. permanecerá todo el día de hoy en Windsor.

Delegado apostólico en Filipinas.

Roma, 17.—El muy reverendo Thomas Ogoeman, obispo de Siour Falls, probablemente será nombrado delegado apostólico en las Filipinas.

Los usureros de Londres.

Londres, 17.—El espectáculo público de la coronación amenaza fracasar. Tan inminente es esta probabilidad que el Times y otros periódicos publican cartas en que se suplica á la autoridad adoptar medidas perentorias antes que sea tarde. La rapacidad de los hoteleros, la codicia de los especuladores en asientos son la causa de este estado de cosas, pues apenas falta una semana para el principio de las ceremonias de la coronación y no está vendido ni el 50 por ciento de los asientos en los inmensos patios construidos en las calles por donde pasará la procesión á consecuencia de los precios exorbitantes que piden por ellos; millares de personas no vendrán á la capital y muchos de los habitantes de esta se estarán en los puntos de baño para evitar la molestia y las extraordinarias precauciones que tomará la policía.

Más rendiciones en Sud-Africa.

Londres, 17.—En un despacho fechado ayer en Pretoria, se anuncia la rendición de 915 boers adicionales; con éstos están completas las rendiciones en la colonia del Transvaal. Hoy se completarán las del Río Orange. En la Colonia del Cabo solamente se han rendido 150 hombres más. Agrega Lord Kitchener que ha entregado á la autoridad civil el

mando de la policía sur africana pues ya cesó la necesidad de más operaciones militares.—De Francia notician del Arrondissement de Claron, Santa María, situado á 14 millas distante de aquí, que sintieron hoy varios sacudimientos de tierra.

Temporales, temblores y pánico.

Melilla, Marruecos, 17.—Violetos temporales, temblores y fuertes erupciones subterráneas motivaron hoy un pánico entre los habitantes, pero no hubo ni pérdida de vidas ni daño de propiedad.

Desorden en la Cámara de diputados.

Paris, 17.—Acontecieron hoy grandes desórdenes en la Cámara de diputados esta tarde. Resultó de la discusión motivada por la elección de Mr. Syveton, nacionalista, quien derrotó á Mersurer, socialista real; Mr. Bertreaul, socialista radical, se opuso á la validez alegando que los socialistas se entregaron á una campaña de insulto y de calumnia contra los republicanos. El discurso fue interrumpido varias veces por el Marqués de Dion y Syveton seguido por una alborada alteración entre nacionalistas y los socialistas radicales. El Marqués de Dion amenazó con sus puños á Mr. Bertreane. Constand, socialista revolucionario, calificó al Marqués de Dion de imbécil, y cuando fue llamado al orden contestó que era su intención quebrar la quijada del marqués. Cuando Syveton quiso contestar se apagó su voz con el ruido infernal de los golpes violentos dados con las tapas de los escritorios por lo miembros de la izquierda.

GACETILLA

Enfermo de tifoidea se

halla en Cartago el señor don Juan R. Monge, hermano de nuestro muy estimado amigo don Agustín, alumno del V año del Liceo. Deseamos su completa y pronta mejoría.

Se encuentra en esta

ciudad, procedente de Alajuela, el señor don Alberto Alfaro, á quien saludamos afectuosamente.

Calzado económico: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

A ¢ 16-80 ascendió lo

recogido por los alumnos del Liceo, miembros de la sociedad de Temperancia, para socorrer á los damnificados de Guatemala.

En las ventanas de

"El Siglo Nuevo" se halla de venta el valse "Julia", compuesto por don Pedro F.

Rojas y dedicado á la señora María Cristina Rojas.

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Enfermo de escarlatina

se halla don Ramiro Aguilar V., maestro de VI grado de la Escuela Superior de varones número 1. Deseamos que se vea pronto bien.

Estamos de acuerdo

con el colega "El Día" con respecto al asunto amnistía. Que viniera en buena hora, pero que se publique lo más pronto posible la sumaria.

El señor Doctor Gómez

agente confidencial del Gobierno de Nicaragua ante el de Costa Rica, partirá pronto para su país.

Calzado sin rival: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Como muy bien dice el

maestro, nada nos falta, exceptuando lo principal: el espíritu de asociación. El señor Cuevas dice que hará un nuevo esfuerzo en pro de la idea q' expuso en esta hoja V. M. C.

Dámosle las gracias por su benevolencia.

Recibimos la visita del

señor don Miguel A. Véliz, vecino de Puntarenas. Deseámosle grata permanencia en San José.

Calzado eterno: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Nuestro amigo don

Ramón Fuentes, maestro de III grado de la Escuela Metálica, se va en la próxima semana para Liberia á desempeñar las funciones de Agente Principal de Policía en aquella ciudad. Lástima que abandone las tareas de la enseñanza, camino que principiaba á transitar con tanto acierto! Moncho: tenga U. muy feliz viaje y una dichosa permanencia en la Ciudad Blanca.

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

La conferencia á los temperantes:

Asistieron á ella el señor Ministro de Instrucción Publica, y varios particulares, entre ellos don Justo A. Facio.

El conferencista señor Brenes Mesén adoptó el estilo familiar, como más intuitivo y expuso, con detención, algunos de los graves defectos de que está plagada nuestra vida social. Notamos que sus ideas son las mismas que sustenta sobre el particular Lino M. de León en su libro último, "La Nueva Urbanidad" (pag. 13 § 1 y siguientes y pag. 20 y siguientes.) El profesor del Liceo

ha querido preparar á sus alumnos para lo venidero pues comprende que en ellos radica la sociedad futura: es preciso organizar bien la familia pues él cree, con Herbert Spencer, que en sociedades jóvenes ó imperfectas "los deberes de padre demandan una atención más inmediata que los de ciudadano." (Spencer. La Educación pag. 20)

De pesamparados.—

[Un Acuerdo Municipal.] Parece que el Secretario de la Jefatura de este cantón, que también lo es de la Municipalidad, hizo moción en la sesión de ayer para que el ayuntamiento se dirigiera al Ministro de Gobernación, recomendando al actual Jefe Político como un barón justo librándolo así de los cargos que hace días se le hacen á dicho señor; la Municipalidad no estaba toda de acuerdo, pero el Jefe dijo "así debe ser" y así se hizo, consignándolo; en el acta no extrañaremos leer que cualquier día se han dirigido al Santo Padre pidiendo la canonización del buen señor.

Que es esto? Poesía?

(Comunicada.)

Calzado fino: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

A los señores abogados

Representantes del pueblo. Buena labor han iniciado en el Congreso al hacer, reformas en los códigos, de gran utilidad. Hay otras en que muchos no se fijan: las de las leyes que tratan de daños. Con frecuencia ocurre la pérdida de un sembrado entero porque los ganados lo invaden y el procedimiento de reclamos es interminable y muchas veces esos ganados son echados á propósito para que se pasten á costa

de otro, causando su ruina. Es muy justo ocuparse en esto y tener leyes sumarias que amparen las cosechas. Respetuosamente llamamos su atención.

Unos campesinos

Un apreciable suscriptor

de Desamparados nos cuenta lo desarreglado que anda en esa villa la cuestión correos, pues la Administración de ellos está encomendada al Jefe Político, haciendo que las funciones de tal interrumpen ó entorpezcan las otras. Allá hay personas que con gusto se harían cargo de la administración y así ganarían los desamparados y los intereses todos de la prensa. Esperamos que el señor Administrador General de Correos atienda esas indicaciones.

El producto líquido

de la velada en el Nacional á beneficio de los damnificados de Guatemala fué de C. 152-80.

La Panadería

"La Estrella" ha pasado á poder de nuestro amigo don Francisco Viquez.

COMUNICADOS.

EMPLEADOS COLADOS

Así puede llamarse al actual médico del pueblo, jefe de la higiene, el primer agente de policía y al propietario de la vaca (la Fábrica), que ha producido tanta leche durante algunos años.—Es tanto el prestigio de que gozan q' pasan las Administraciones y tienen miedo, no hay duda, de removerlos, aunque ocupan sus puestos á despecho de la opinión pública, como bien sabido lo tendrán. Por deber debían haber renunciado desde el 9 del mes de mayo último.

Unos curiosos

AVISO

Se vende el acreditado establecimiento

"LA MANO DE DIOS"

Entenderse con su dueño en el mismo.

Avenida 8ª O.

ESTAMPILLAS

Necesito una gran cantidad de sellos de correo de la emisión que está en vigencia, sellados y en buen estado, pago al contado los siguientes precios por los de:

1, 2 y 5 céntimos	¢ 2.50 por mil
10 "	¢ 4.00 —
20 "	¢ 5.00 —

AMANDO CÉSPEDES M., Artista Fotógrafo.

Frente á la casa del ex-Presidente Iglesias.—San José.

ESTAMPILLAS

BAÑOS

En la esquina N. O. de la Merced nueva se acaban de construir unos magníficos baños de aspersión, para alquilar por el ínfimo precio de diez céntimos, cuyos baños quedan inmediatos al Gran Salón en donde se halla lo necesario para ejercicios gimnásticos para quien lo desee y que tanto contribuye á la higiene, sin pagar ningún extra por ello.

MANUEL SOTO.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas, y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos

¡Arma al brazo!

Se desea tomar en arrendamiento una finca que no esté muy lejos de esta ciudad, con casa para familia y que preste alguna comodidad. También se da en cambio de una finca, una casa bien situada en esta ciudad, magnífica para comercio y habitación, con el establecimiento ó sin él.

Para informes entenderse con el Director de este diario.

San José, 2 de junio de 1902.

BAZAR DEL MERCADO

(Propietario: José Esquivel)

El constante favor que el público dispensa á esta casa, la mantiene en situación de estar renovando su rico surtido de telas y géneros de toda clase mensualmente. Allí se encuentra cuanto pueda desearse en el Almacén mejor surtido, y sus precios son ya conocidos por **EQUITATIVOS**.

La tipografía

LA PRENSA LIBRE

situada frente á la Plaza de la Dolorosa. Gran variedad de tipos operarios laboriosos y activos y sobre todo buen trato del propietario y buena voluntad para atender todos los encargos que se le hagan. La fama de que disfruta en toda la República la debe á las razones dichas como también á lo bajo de sus precios. Océpenos Ud. y quedará satisfecho.

José María Villanea é

HIGINIO YILLALTA

tienen el gusto de participar á su numerosa clientela que nuevamente han abierto su taller de Tapicería en casa de don José Garnier, situada en la Avenida Central, Oeste, y al lado de la Panadería del señor Lamicq, donde ofrecen sus servicios en la confección y arreglo de toda clase de muebles de sala; cortinajes según los catálogos más modernos; colchones de resorte y demás estilos, colocación de alfombras, linoleum y todo lo concerniente al ramo.

Para mayor comodidad de sus favorecedores, reciben órdenes en el Almacén de muebles de don Juan R. Mata.

LA COSTARRICENSE,

Zapatería de SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

Puntualidad en las obras.

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, 50 varas al Oeste de la cantina "Magnolia"

¡REVOLUCION!

¿Quién no conoce á Mariano Solano M. ?—¿ Ud. ?—Pues pase á la **Barbería Popular**,

situada en casa de don Rafael Quirós Lobo, en la Soledad, y allí lo encontrará dispuesto á peluquearlo y todo lo que se relacione con el ramo de **BARBERIA**. Todos los útiles son nuevos y se desinfectan cada momento. Cuenta con barberos *non plus ultra*, que están dispuestos á dejar complacidas á todas las personas que se dignen ocuparlos.

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, las *catarras*, las *pleuritis*, los *catarras*, las *neumonías del pecho*, el *raquitismo* y *raquitismo* de los niños, desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el pecho se reanima, aumenta, los enfermos experimentan rápidamente bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, las tos disminuyen y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarras rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos

de GRIMAUDY Y C^o

JABON SULFUREADO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla el rostro afectado.

JABON SODICO de LIND Hamado de *Ulex* para la carra, la tina, el psoriasis y otros cutáneos.

JABON DE FENOL de MORRARTO contra las *neumonías*, las *pleuritis*, la *hepatitis*, el *raquitismo*.

JABON DE ALGOL DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO BENICO, preservativo y antiptérico.

JABON DE BICLORURO DE MERCURIO que recomponen la *piel* mercurial, en la destrucción de los parásitos del cutis.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



PARIS, 8, RUE VIVIENNE

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga Suavísimo y aristocrático para el pañuelo.

Acetato de Kananga Tesoro de la cabellera, que hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conocido en su nacarada transparencia.

Loción de Kananga Limpia la cabeza, desmenuja el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Directorio profesional

ABOGADOS

GERARDO ECHEVERRÍA A.
Abogado y Notario
Tiene su despacho en la 7ª Avenida Oeste, 75 varas del Parque Central

MÁXIMO FERNÁNDEZ

MANUEL BEJARANO
Abogados y Notarios
Oficina:—Calle 21 Sur, casa de la sucesión de don Joaquín Alvarado

JOSÉ JOAQUIN TREJOS
Abogado y Notario
Oficina:—50 varas al Oeste del Parque Central

CARLOS SAENZ
Abogado y Notario
Despacha 25 varas al Oeste del Parque Central

JOAQUIN AGUILAR G.
Abogado y Notario
Despacha 50 varas al Oeste del Parque Central

ALBERTO ECHANDI
Abogado y Notario
Oficina:—Casa contigua al Correo, frente á la Sombrerería de Camprubí

PEDRO LEON PAEZ
y
BLAS PRIETO
Abogados y Notarios
Oficina:—Calle 21 Norte, casa contigua á la del Dr. Durán

FRANCISCO MONTERO B.
y
RICARDO CASORLA
Abogados y Notarios
Despachan en la casa de doña María Alvarado, N.º 181, Avenida 7ª Oeste

LEONIDAS PACHECO
Abogado y Notario
Despacha en la casa de don Federico Tinoco, 7ª Avenida Oeste

FRANCISCO AGUILAR B.
y
CARLOS MANUEL JIMÉNEZ
Abogados y Notarios
Oficina: casa de don José J. Rodríguez, esquina opuesta al Palacio de Justicia

MANUEL ARGUELLO de VARS
Abogado y Notario.
Oficina:—casa de don José M. Ugalde, Avenida 7ª, Oeste

INOCENTE MORENO

VIDAL QUIRÓS
Abogados y Notarios. Despachan en la casa esquina de doña Panchita Cañas, frente al Correo

CLETO GONZÁLEZ VIQUES
Abogado y Notario
Oficina: casa contigua al despacho de los Licenciados don Inocente Moreno y don Vidal Quirós

RICARDO JIMÉNEZ

LUIS ANDERSON
Abogados y Notarios
Oficina: Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

ALBERTO GALLEGOS

JOSÉ MARÍA VARGAS
Abogados y Notarios
Despachan en la casa contigua al Restaurant Central, 7ª Avenida O.

ELÍAS Y LUIS CASTRO U.
Abogados y Notarios
Oficina:—7ª Avenida Oeste, casa de don José Mercedes Rojas

ANDRÉS VENEGAS

MANUEL COTO
Abogados y Notarios
Oficina: 50 varas al Este del Palacio de Justicia, casa de don Federico Tinoco

ANIBAL SANTOS
Abogado y Notario
Despacha en la casa de don Telésforo Alfaro, Avenida Central, 50 varas al Oeste del Mercado

JUAN FELIX GONZALEZ
Abogado y Notario
Despacha en el bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 75 varas al Norte del Mercado

DOCTORES

DOCTOR MARCOS ZUÑIGA
Despacha en la Botica de la Violeta y en su casa de habitación, 100 varas al Sur del Mercado

DR. MARIANO RODRIGUEZ
Despacha en su Botica, Avenida Central, frente á la Oficina de don Lorenzo Durini

DOCTORES ROJAS, SOTO
y
FONSECÁ CALVO
Despachan en la casa frente á la Imprenta Nacional

DR. FRANCISCO FONSECA
Despacha en su Botica, la del Comercio, Calle Central

La Nacional

Gran fábrica de tabacos y cigarrillos hechos con tabaco de semilla de la Habana cosechado aquí. Precios sin competencia.

Nacionales en cajetillas á ₡ 7-00 el 100
" " paquetes " " 3-50 " "

Con papel pectoral, blanco ó amarillo

Tabacos estilo "Tropical" á ₡ 7-00 el 100
" " "Nacionales" " " 4-00 " "
" " "After Supper" " " 4-00 " "
" " "Young Ladies" " " 4-00 " "

Los pedidos diríjanse á Eloy González y C^o.

En la misma casa hay siempre un inmenso surtido de artículos de toda clase á precios de baratillo, lo que le ha valido la inmensa marchantía que tiene.

Tip. LA PRENSA LIBRE

De Juan Francisco Valladares